

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 04 DE SEPTIEMBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

NI UN 1% CUENTA CON TESTAMENTO

El Sol de Morelia

EN JAQUE, EXPORTACIÓN DE AGUACATE HACIA EU

Cambio
DE MICHOACÁN

DOS DE CACA 500 MEXICANOS DICTAN SU
TESTAMENTO

publimetr

GABINETE AL ALZA

LA OPINIÓN
de Michoacán

EMPLEADOS MUNICIPALES, FORTALEZA DEL
GOBIERNO MUNICIPAL: AVIGAIL CASTILLA

DIARIO abc
DE MICHOACÁN

VIOLENCIA LOS DEJA SIN CLASES Y SIN FESTEJOS
PATRIOS

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

INICIA CAPASU TRABAJOS DE LIMPIEZA Y
EVALUACIÓN EN LA BÓVEDA DE LA CALLE TEJEDA

**Informativo
la Región**
Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

CARLOS HERRERA NOMBRA A OSCAR RUBIO
SUBSECRETARIO DE ENLACE LEGISLATIVO

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

LLAMA SILVANO AUREOLES A FORTALECER EL
EJERCITO MEXICANO

**GENTE
del Balsas**

CRECE EL 4% MOVIMIENTO DE CARGA AUTOMOTRIZ
POR EL PUERTO DE LC

NOTAS CONGRESO

Por conflictos internos diputados no aprueban su presupuesto 2020

Contramuro

<https://www.contramuro.com/por-conflictos-internos-diputados-no-aprueban-su-presupuesto-2020/>

El pasado 30 de agosto venció el plazo para que el Comité de Administración y Control del Congreso de Michoacán, aprobara el presupuesto que ejercerá la LXXIV Legislatura en el 2020, para de ahí, ser turnado al pleno y en su caso aprobado por los diputados michoacanos. Sin embargo y aun cuando el Comité de Administración y Control trabajó en el tema, no se pudo aprobar debido a los conflictos internos que prevalecen principalmente en la bancada de Morena, que tiene la titularidad de la Junta de Coordinación Política y por consecuencia lógica la obligación y responsabilidad de citar a reunión para que el pleno pudiera sesionar.

Pretextos y mentiras los de diputados faltantes a Jucopo

Contramuro

<https://www.contramuro.com/pretextos-y-mentiras-los-de-diputados-faltantes-a-jucopo/>

“No pudimos llegar a acuerdos, unos se excusan con que están fuera del país y realmente aquí están y ponen cualquier pretexto; otros dicen que los citan en Gobernación para esconderse y eludir sus responsabilidades dentro de su partido”. Así lo señaló el diputado del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez Aguilar, quien lamentó que por falta de responsabilidad con la obligación legislativa, no se haya podido concretar por segunda ocasión consecutiva la reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

Ausentismo en Congreso: Jucopo incumple tiempos para aprobar presupuesto

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ausentismo-en-congreso-jucopo-incumple-tiempos-para-aprobar-presupuesto/>

Debido a que los coordinadores parlamentarios de los partidos Morena, Acción Nacional y del Trabajo no podían asistir a la reunión de la Junta de Coordinación Política, nuevamente se canceló, incumpliendo los tiempos legales para la aprobación del presupuesto que habrá de Ejercer el Poder Legislativo en el 2020. La reunión de la Junta estaba programada para las 10 horas de este martes, pero a última hora el coordinador de los diputados de Morena, Fermín Bernabé, solicitó posponerla porque tenía que viajar a la Ciudad de México.

Boicotea Javier Estrada reunión de Jucopo en solidaridad con Fermín

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/boicotea-javier-estrada-reunion-de-jucopo-en-solidaridad-con-fermin/>

El coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional, Javier Estrada, boicoteó la reunión de la Junta de Coordinación Política, en solidaridad con Fermín Bernabé quien no podía acudir, en una virtual alianza con la coalición Juntos Haremos Historia. Estrada llegó a su oficina en el Congreso del Estado y dijo no tener conocimiento de la reunión ya que el presidente de la Junta, por una agenda propia, pidió que no se celebrara, por lo que supuso la reunión de la mayoría de los coordinadores sería de amigos.

Los integrantes de Morena no tienen claridad: PRI

Indicio

<http://www.indiciomich.com/los-integrantes-de-morena-no-tienen-claridad-pri/>

A un mes de que los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado no



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

se pueda reunir, el Diputado del PRI, Eduardo Orihuela Estefan, exhortó a sus compañeros de Morena a tomar decisiones claras y concretas. "Lamentó que estemos en esa posición, en estas circunstancias, y que hoy se detiene el avance del Congreso del Estado" dijo. El coordinador de diputados del PRI, recordó que Morena ha actuado así, con problemas internos, "imaginen, ya quieren la presidencia, la junta, pero no tienen claro quién los va a coordinar" señaló.

Salida de Toño Salas de GPPAN, «asunto mediático»: Óscar Escobar Evade PAN Michoacán, conflicto personal entre sus diputados locales Diferendo de diputados no pone en riesgo que PAN lidere Jucopo

MetaPolítica, Monitor Expresso, Quadratín

<https://metapolitica.mx/2019/09/03/salida-de-tono-salas-de-gppan-asunto-mediatico-oscar-escobar/>

<https://www.monitorexpresso.com/evade-pan-michoacan-conflicto-personal-entre-sus-diputados-locales/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/diferendo-de-diputados-no-pone-en-riesgo-que-pan-lidere-jucopo/>

Luego de varias semanas de que se rumoró la posible salida del diputado Antonio Salas Valencia de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, el dirigente estatal del este partido, el también diputado, Oscar Escobar Ledesma, aseguró que este tema no es más que "un asunto mediático". En este contexto y a pregunta expresa, el dirigente panista aseguró que ha tenido contacto con todos los diputados y presidentes municipales de su partido, con los cuales dijo que hay estrecha comunicación. El presidente del Comité albiazul, aseguró que la fracción parlamentaria del PAN, llegará unida al segundo periodo legislativo, esto pese a las reiteradas ocasiones en las que Salas Valencia ha manifestado su interés en adherirse a la representación parlamentaria si Estrada Cárdenas no le ofrece una disculpa pública por acusarlo de "cochupo".

Debe PAN medir a Morena con la misma vara y no hacerle favores: diputado Les falta seriedad en Morena: Antonio Salas

Quadratín, Indicio

<https://www.quadratín.com.mx/principal/debe-pan-medir-a-morena-con-la-misma-vara-y-no-hacerle-favores-diputado/>

<http://www.indiciomich.com/les-falta-seriedad-en-morena-antonio-salas/>

El Partido Acción Nacional debe medir al de Morena con la misma vara que ellos usaron para arrebatarnos las presidencias de las cámaras de Diputados y de Senadores, y no andarle haciendo favores a nivel local, afirmó el diputado José Antonio Salas. Sostuvo que no se pueden tener paralizados los trabajos del Congreso porque el coordinador del albiazul, Javier Estrada, aboga por el coordinador de Morena, Fermín Bernabé, y decidió no integrarse a la reunión de la Junta de Coordinación Política para evitar que hubiera cuórum legal y se tuviera que cancelar.

¡Vamos a escuchar! Diputados escucharán propuesta de Tere López

Indicio

<http://www.indiciomich.com/vamos-a-escuchar-diputados-escucharan-propuesta-de-tere-lopez/>

Ante la problemática interna que existe al interior del Grupo Parlamentario de Morena, el coordinador de diputados del partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar dijo que van a escuchar a la legisladora Teresa López, quien trae el aval de la dirigencia y que según el apoyo de 7 diputados locales. "Entendemos que viene Tere López y trae el aval de la mayoría de diputados de Morena, entonces vamos a escuchar".

Listado de patrimonio para venta no corresponde a iniciativa: diputado

Quadratín

<https://www.quadratín.com.mx/politica/listado-de-patrimonio-para-venta-no-corresponde-a-iniciativa-diputado/>

El listado de los bienes del patrimonio estatal que están a la venta no corresponde a los que



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

contiene la iniciativa de ley que el gobernador Silvano Aureoles envió al Congreso del Estado, afirmó el diputado Arturo Hernández. Como presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública la cual revisará y dictaminará la iniciativa para la desincorporación y posterior venta de 10 predios ubicados en la capital michoacana dijo que el listado está incompleto ya que son más los inmuebles que se quieren vender.

En definición de Consejero del Poder Judicial acusa Salas a Hernández de interés particular

Revolución

<https://revolucion.news/definicion-consejero-del-poder-judicial-acusa-salas-hernandez-interes-particular/>

Luego que la diputada Adriana Hernández Íñiguez señalara que el proceso que se sigue en el Congreso para la definición del consejero del Poder Judicial no es el correcto, el presidente de la Comisión de Justicia, Antonio Salas Valencia acusó que la legisladora tiene interés particular sobre el asunto. Cabe apuntar que el pasado 23 de agosto Salas Valencia en su calidad de presidente de la Comisión de Justicia, envió a los diputados oficios para que presenten propuestas para ocupar el cargo del consejero del Poder Judicial que corresponde al Congreso luego que el cargo quedara acéfalo tras la salida de Jesús Sierra Arias.

Descarta Adriana Hernández buscar la coordinación de la bancada del PRI

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/descarta-adriana-hernandez-buscar-la-coordinacion-de-la-bancada-del-pri/>

La diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, descartó aspirar para la coordinación de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional, en el Congreso de Michoacán. "Yo tengo mi trabajo en Comisiones, yo respeto las decisiones de mis compañeros (...), hay un momento para todo, yo ya tuve la oportunidad de ser coordinadora la legislatura pasada". La diputada priísta manifestó en entrevista que la decisión de la coordinación no depende ni es imposición del Comité Ejecutivo Nacional ni Estatal del partido, pero si será necesario una reunión con el dirigente para dejar las reglas claras de cómo seguirá trabajando la fracción.

Dice coordinador parlamentario del PAN que no sabía que se reuniría la JUCOPO

Revolución

<https://revolucion.news/dice-coordinador-parlamentario-del-pan-no-sabia-se-reuniria-la-jucopo/>

Javier Estrada Cárdenas, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, aseguró que no tenía conocimiento que los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) se reunirían este martes y por eso no asistió. "Anoche el presidente por una agenda propia pidió que no se celebrara la reunión y yo manifesté mi inconformidad con ello, así que creo que es una iniciativa propia de los coordinadores, será algo fuera de la formalidad porque quien dirige es el presidente de la Junta de Coordinación Política y en su defecto que haya una mayoría ponderada".

Coordinadores Buscan Reunión Con Teresa Ante Ausencia De Fermín Bernabé

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-coordinadores-buscan-reunion-con-teresa-ante-ausencia-de-fermin-bernabe/>

Para escuchar la voz de la diputada Teresa López Hernández, diputados coordinadores de bancada buscarán reunirse con la congresista para hablar sobre la coordinación de la bancada de Morena. Los parlamentarios decidieron acercarse a la López Hernández, luego que la reunión de la Junta de Coordinación Política tuviera que suspenderse nuevamente ante los conflictos de Morena, y la ausencia de Fermín Bernabé Bahena. "Vamos a escucharla porque parece que tiene un argumento de acuerdo a sus estatutos, para que se le pueda dejar a ella como coordinadora" mencionó Antonio Salas Valencia, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado.

Lamentable que asesinatos violentos contra las mujeres vayan en aumento: Brenda Fraga

Boletín

La diputada local, Brenda Fraga Gutiérrez, lamentó que los asesinatos de mujeres vayan en aumento día con día, y es que, de acuerdo con informes periodísticos, el mes de agosto ha sido el más sangriento del presente año para las mujeres de Michoacán. La Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso del Estado, detalló que, según cifras ofrecidas por el portal Artículo Siete, durante el mes de agosto fueron asesinadas de manera violenta en todo el territorio michoacana 20 mujeres, lo que significa el número más alto en comparación con los meses anteriores del presente año, incluso el que más reporta en la actual administración estatal desde el 2015.

Urgente impulsar al Puerto de Lázaro Cárdenas para el desarrollo de Michoacán: Humberto González

Boletín

Para poder reactivar la economía de Michoacán es urgente que se implementen una serie de acciones que permitan la atracción de inversión tanto nacional como extranjera, aseveró el diputado local independiente Humberto González Villagómez. Al respecto celebró la realización de la firma del escrito dirigido al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador para poder aplicar incentivos fiscales para el Puerto de Lázaro Cárdenas, tras la cancelación de las Zonas Económicas Especiales.

Lucila Martínez gestiona apoyos para mujeres de Sahuayo

Boletín

Con el objetivo de apoyar a las mujeres y para promover su empoderamiento e independencia económica, la diputada integrante de la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Lucila Martínez Manríquez gestiona ante el Gobierno Estatal créditos del programa Palabra de Mujer, tras reconocer que este esquema de ayuda, es clave para el desarrollo de todas ellas. Atendiendo las solicitudes de las mujeres del municipio de Sahuayo, la legisladora se comprometió en acompañar en las gestiones de 200 solicitudes, con las cuáles podrán poner en marcha negocios que les generen crecimiento e independencia económica.

Pone en marcha Araceli Saucedo campaña de donación de prótesis

Boletín

Con el objetivo de contribuir a que las personas tengan una mejor calidad de vida, la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes en coordinación con el Club Rotario Pátzcuaro 2000, pusieron en marcha la campaña de donación de prótesis de manos. La diputada convocó a la población interesada a visitar su Casa de Enlace y Gestión en Santa Clara del Cobre, en el municipio de Salvador Escalante, que es donde están recibiendo las solicitudes y haciendo las valoraciones médicas para la entrega de los aparatos.

Nota Política

Renovación de dirigencias del PRD, hasta diciembre: Fany Santiago

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/09/03/renovacion-de-dirigencias-del-prd-hasta-diciembre-fany-santiago/>

Se prevé que las elecciones para la renovación de los organismos de dirección nacional, estatales y municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se lleven a cabo entre diciembre del presente año o enero del siguiente, adelantó Estephany Santiago Fernández, integrante de la Dirigencia Nacional del partido. Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) avale el padrón



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

de afiliados del partido del sol azteca es que se podrá tener claridad de para cuándo podrá lanzarse la convocatoria correspondiente.

Víctor Báez sería sancionado por el IEM, por promoción personalizada Denuncian Ante IEM Vs Alcalde De Pátzcuaro Por Espectaculares Con Tinte Electoral

MetaPolítica, Changoonga

<https://metapolitica.mx/2019/09/03/victor-baez-seria-sancionado-por-el-iem-por-promocion-personalizada/>

<https://www.changoonga.com/denuncian-ante-iem-vs-alcalde-de-patzcuaro-por-espectaculares-con-tinte-electoral/>

El Partido Acción Nacional está a la espera de que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) sancione al presidente municipal de Pátzcuaro, Víctor Báez Ceja, luego de la queja interpuesta ante el organismo electoral por violar tres leyes al respecto, al promocionar su imagen a través de espectaculares. De acuerdo a Javier Mora, representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante organismos electorales, se presentó ante el IEM un procedimiento administrativo ordinario, que podría derivar hasta en una sanción económica al presidente municipal, esto una vez que concluya el periodo establecido para desahogar las pruebas de análisis en función de la queja.

Alcaldesa De Nahuatzen Pide Se Reglamenten Consejos Comunales

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-alcaldesa-de-nahuatzen-pide-se-reglamenten-consejos-comunales/>

Ante el Congreso del Estado y el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) la presidenta municipal de Nahuatzen, Mayra Morales Morales, presentó un exhorto para que se legisle sobre los consejos comunales. Enfatizó que la administración ha cumplido con todas las resoluciones que hasta el momento se han emitido, sin embargo no se avanzado en una reglamentación sobre el tema. "Desde que se tomó la decisión de retener el recursos de la cabecera municipal no se ha tenido un avance, hemos atendido y sobrellevado los requerimientos que nos han llegado, pero no se ha dado una solución concreta", añadió.

«El Viejo Priismo Hoy Se Llama Morena»: PAN Michoacán

Changoonga

<https://www.changoonga.com/el-viejo-priismo-hoy-se-llama-morena-pan-michoacan/>

A un año de que morena ganara las elecciones poniendo como Presidente de México a Andrés Manuel López Obrador, los partidos políticos de oposición han mostrado su descontento por los resultados que a su consideración han sido negativos y sometieron al país en una crisis generalizada. «Hoy sin lugar a dudas estamos regresando a lo que tanto señalamos al viejo priismo que hoy se llama morena, todo lo quiere concentrar a través de programas clientelares para que su partido siga perpetuando», apuntó Óscar Escobar, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN).

Pide PRD Michoacán a federación blindar Tepalcatepec

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/pide-prd-michoacan-a-federacion-blindar-tepalcatepec/>

El dirigente estatal interino del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Bernardo Corona Martínez, hizo un llamado al Gobierno de la República para que elementos de su jurisdicción acompañen los festejos patrios en el municipio de Tepalcatepec para que sí se lleven a cabo. A través de un video publicado en la Fan Page del Ayuntamiento de Tepalcatepec en la red social Facebook, el presidente municipal, Felipe Martínez Pérez, informó que por motivos de seguridad las fiestas patrias de este 2019 serán canceladas.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Guardia Nacional no sirve, si no tiene un plan de seguridad: PAN

Contramuro

<https://www.contramuro.com/guardia-nacional-no-sirve-no-tiene-un-plan-de-seguridad-pan/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Óscar Escobar Ledesma indicó que la Guardia Nacional no sabe actuar ante los conflictos del estado, porque no cuentan con un plan de seguridad establecido, por lo que pidió al presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador asegure una estrategia contundente para erradicar la violencia en Michoacán. Escobar Ledesma expresó que otra vez se ha dejado ver la ola de violencia en la entidad, sin que hasta el momento, la guardia pueda realizar algún tipo de intervención, ante el creciente crimen organizado que ha puesto la integridad de la sociedad michoacana en apuros.

Notas Gobierno

Proyectan reducción presupuestal al Sistema Estatal Anticorrupción en Michoacán

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/09/03/proyectan-reduccion-presupuestal-al-sistema-estatal-anticorrupcion-en-michoacan/>

De los 32 millones de pesos que se había planteado ejecutar en el presupuesto del 2020 para el Sistema Estatal Anticorrupción, se redujo a 19 millones, lo anterior fue señalado por la secretaria técnica del SEA Ana María Vargas Vélez. En entrevista tras la sesión del Órgano de Gobierno del SEA, refirió se contempla una reducción de lo inicialmente planteado que era de 32 millones de pesos y se hizo un reajuste y reestructura de personal, «prácticamente a la estructura ya previendo ser por las áreas que la integran, también con el objetivo de tener una racionalidad y austeridad en el ejercicio del presupuesto», detalló.

Archiva Contraloría Interna juicio contra ex Secretario Técnico del SEA; máximo órgano ordena reabrir el caso

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/archiva-contraloria-interna-juicio-contra-ex-secretario-tecnico-del-sea-maximo-organo-ordena-reabrir-el-caso/>

Amparada en la falta de áreas que permitan continuar con el caso, así como la insuficiencia de pruebas en contra del ex titular de la Secretaría Técnica del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), Ernesto Ramírez Ochoa, la Contraloría Interna del órgano decidió archivar este caso, suscitando con ello la inconformidad de los integrantes del Órgano de Gobierno del SEA. Lo anterior, salió a la luz dentro de la sesión del Órgano de Gobierno, donde María del Carmen Ponce de León y Ponce de León como titular del órgano interno de control, informó las acciones que ha emprendido al frente de esta área desde agosto de 2018 y a la fecha, luego de que el Congreso del Estado le tomara protesta en el puesto.

AMLO apenas valorará caso Tepalcatepec

AcueductoOnline

<https://acueductoonline.com/amlo-apeenas-valorara-caso-tepalcatepec/>

Tras la violencia en Tepalcatepec, los periodistas cuestionaron al presidente Andrés Manuel López Obrador, el cual dijo que consideraría el despliegue de la Guardia Nacional, pedido por el munícipe de Tepalcatepec, Felipe Martínez Pérez. Debido a que se han suspendido tanto las clases como las fiestas patrias, por temor a los atentados por parte del Cartel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), el presidente de México mencionó que será valorado el tema.

Notas Seguridad

Federación sabe «quiénes son y dónde están» los delincuentes, pero no actúa, asevera Juan Bernardo Corona

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/09/03/federacion-sabe-quiénes-son-y-dónde-están-los-delincuentes-pero-no-actua-asevera-juan-bernardo-corona/>

El gobierno de la república sabe quiénes son los delincuentes en distintas regiones del estado, pero no actúa, es omiso, aseveró Juan Bernardo Corona Martínez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Esto lo dijo en rueda de prensa la mañana de este martes, al referirse a los enfrentamientos que se han librado recientemente en varias regiones del estado. Ante esto, Corona Martínez remarcó que no ve la estrategia de seguridad de parte del gobierno federal, “el gobierno insiste que es a través de la Guardia Nacional en que los problemas se habrán de resolver”, pero –insistió– no se observan resultados ni castigo a quienes están detrás de estos hechos.

Habitantes De Tepalcatepec Arman Barricadas Para Prevenirse De Nuevo Ataque

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-habitantes-de-tepalcatepec-arman-barricadas-para-prevenirse-de-nuevo-ataque/>

Tras los hechos ocurridos en Tepalcatepec, Michoacán se han suspendido clases y las celebraciones de las fiestas patrias, ante esto los habitantes del lugar desde el día de ayer lunes han comenzado a instalar barricadas, previniéndose a un nuevo ataque por parte del Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG). El día de ayer lunes el gobernador Silvano Aureoles aseguró en conferencia de prensa que los hechos no se dieron en Tepalcatepec, si no que se dieron en Jalisco.